
Hace unos meses leí un artículo en el 
periódico ABC en el que se recogían 
todos los problemas de mi barrio, San 
Cristóbal de los Ángeles, relacionados 
con la droga y la delincuencia. Esto me 
hizo reflexionar y decidí escribir al autor 
porque consideré que en el reportaje 
solo se reflejaban las cosas negativas del 
barrio y no las positivas; por lo que, a 
mi juicio, se estaba haciendo un trabajo 
incompleto, además de mostrarse una 
muy mala imagen de una zona que ya de 
por sí está bastante denostada y olvidada 
por las Administraciones.

Además de ello, le lancé una 
proposición al Sr. concejal del distrito 
de Villaverde, Orlando Chacón Tabares, 
para invitarle a dar una vuelta conmigo 
por el barrio y observar, destacar y anotar 
todas aquellas cosas que se podrían 
arreglar. Todo ello con dos objetivos: 
principalmente el de mejorar la calidad 
de vida de los vecinos, pero también para 
que este tipo de artículos tan nocivos 
sobre el barrio dejen de existir, pues son 
una constante durante los últimos años.  

Esta propuesta, después de ser 
enviada en varias ocasiones, no ha 
tenido lugar debido a que no he obtenido 
respuesta. Y como quiero entender que 
las ocupaciones propias de su cargo hacen 
que sea difícil esto que le propongo, 
me he decidido a enumerar alguno de 
los asuntos que trataría con él en una 
hipotética reunión para 
ver si así se decide a 
aceptarla.  

Empezaré por 
hablar del apeadero de 
RENFE, dado que, según 
leo en las noticias de su 
periódico, se prepara 
una reforma en la 
estación de Villaverde 
Bajo. Este apeadero de 
San Cristóbal de los 

Ángeles es el peor 
de toda la línea 
C3. Aparte del mal 
servicio que ofrece 
Cercanías (el cual 

nos llevaría otra carta hablar de él), tiene 
las paredes desconchadas, las escaleras 
son peligrosas para bajar o subir, hay 
humedades y no dispone de un sitio 
donde cobijarse en caso de lluvia, frio, 
etc. Quizás no sea competencia esta 
directa del Sr. concejal, pero sí que lo 
es el llevar la voz donde fuese menester 
(Ayuntamiento, Comunidad, RENFE…) 
para que se tomaran medidas al respecto.

También hablaríamos de la suciedad 
y de la práctica que existe de dejar las 
basuras en la primera farola que se 
encuentre. Posiblemente si se hiciera 
más presente la policía, tanto municipal 
como nacional, conseguiríamos que 
las personas tuvieran miedo de ser 
vistas y por tanto multadas. También 
así estaríamos más seguros. La última 
vez que vi a la policía por este barrio el 
uniforme era de color marrón. Entiéndase 
la ironía.

En fin, aunque parece complicado, 
no pierdo la esperanza de poder conocer 
al Sr. concejal, al que deseo una buena 
legislatura, y charlar e intercambiar 
puntos de vista en un tiempo no muy 
lejano. Mientras, sirvan estas píldoras.

Carta al concejal
JOSÉ MANUEL 
CALDERÓN MARTÍN

D
ice un proverbio árabe que las ofensas 
de los amigos hay que escribirlas en la 
arena, para que se las lleve el viento; y los 

favores, en piedra, para acordarse siempre. 
Estoy de acuerdo: ir contando afrentas es 
un ejercicio inútil y dañino. Todos somos 
imperfectos, todos cometemos errores. Lo 
que, a mi modo de ver, hay que cuidar son 
las formas. Si tenemos algún resquemor con 
alguien, hablarlo, no dejar que se pudra, 
no despedirse a la francesa. Me gustan las 
personas que van de frente, las personas a las 
que se las ve venir, aunque no esté de acuerdo 
con ellas, aunque discrepe. Discrepar es sano. 
Apuñalar por la espalda, no. Normalmente, 
no opinamos igual en todo con nuestros 
amigos, ni siquiera con nuestros familiares 
(con los cuñados por descontado).

En la escuela, observando las relaciones 
entre los alumnos, me daba cuenta de que 
estas relaciones eran muy aleatorias y veías 

amigos muy dispares. En el libro que estoy 
leyendo y les recomiendo encarecidamente, 
una muchacha es salvada porque hizo un 
favor en una ocasión y compartió pan. El libro 
se titula La bailarina de Auschwitz, de Edith 
Eger. Un best-seller, que lleva 15 ediciones 
desde 2019. La autora nos ilustra con detalle 
cómo superar lo insuperable, testigo vivo de 
un horror que nunca debería repetirse.

El pasado nos persigue. Es lo que 
condicionó muchos de nuestros traumas, 
nuestros miedos, rechazos, fobias, 
actitudes… Pero se puede depurar, limpiar, 
ajustar, no es imposible.

Volviendo a los alumnos, alguna vez, 
cuando uno de ellos superaba un miedo casi 
insuperable, me decían con un brillo intenso 
y un orgullo mal reprimido: “Mira profe, he 
podido hacerlo”. Ser capaz de hacer lo que 
nos parecía imposible, haciendo gala de la 
voluntad y la fuerza interior, nos reporta una 
satisfacción, por la propia superación.

Las amistades hay que cuidarlas, como 
las relaciones; trabajar a menudo por ellas, 
compartir confidencias, cafés, comidas, 
mensajes. No dejar languidecer esa planta, 
ni secarse. De vez en cuando, abonar. Y estar 
atentos a las necesidades de los demás. Es 
hermoso cuando estás “plof” y te puedes 
desahogar con alguien que te escucha con 
cariño.

Como la protagonista del libro, que se 
apoya en esa camaradería surgida en los 
momentos dramáticos; gente a la que no 
conoces, pero que tiene su historia, y a la que 
estás unida por el destino. Hay amistades 
que surgen espontáneamente, sobre todo 
cuando hay personas que comparten, ayudan 
o sostienen.

Olvidar las ofensas 
y recordar las ayudas 
es una buena forma 
de conservar la salud 
interna, porque el 
rencor es un gusano 
que acaba devorando 
hasta los corazones 
más sanos.  Mª Antonia 

Pérez García

 De amigos 
y no amigos

El Gimnasio Castilla, referente en los campeonatos 
de España de Lucha Olímpica y Lucha Sambo

MANUEL BLANCO RODRÍGUEZ

E
l Club Gimnasio Castilla 
ha demostrado ser un 
referente nacional en 

los campeonatos de España de 
Lucha Olímpica y Lucha Sambo 
celebrados en marzo. Nuestros 
deportistas han conseguido un 

total de 30 medallas en dichas 
disciplinas.

El sábado 16 de marzo, en el 
Campeonato de España de Lu-
cha Olímpica que la Federación 
Española celebró en el Palacio de 
los Deportes de León en la cate-
goría Sub-13, el Club Gimnasio 
Castilla resultó vencedor por clu-

bes, consiguiendo en total cinco 
medallas de oro, seis medallas 
de plata y cuatro de bronce. 

Al fin de semana siguiente, 
el domingo 24 de marzo, se cele-
bró en la localidad de Tres Can-
tos el Campeonato de España de 
Lucha Sambo, en el que nuestros 

deportistas lograron cuatro me-
dallas de oro, cuatro de plata y 
siete de bronce.

Un éxito conseguido gracias 
al trabajo diario de deportistas 
y entrenadores y el apoyo de las 
familias. Seguiremos avanzando 
con las mismas ganas e ilusión.

TODO UN ÉXITO conseguido gracias al trabajo diario de los 
deportistas y los entrenadores y el apoyo de las familias
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